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В РАЙКОМЕ КПСС

Укреплять трудовую 
дисциплину

Бюро райкома К ПСС рассмотрело вопрос «О работе адми
нистрации и партийных организаций Сухонского леспромхоза, 
хлебокомбината и дорожной передвижной механизированной ко
лонны J4B 8  по укреплению трудовой дисциплины н сокращению 
потерь рабочего времени».

. Отмечено, что на предприя
тиях проводптся работа, направ
ленная на укрепление трудовой 
дисциплины и сокращение по
терь рабочего времени. Эти во
просы периодически рассматри
ваются на партийных собраниях, 
заседаниях партбюро, цеховых 
профсоюзных комитетов.

К нарушителям трудовой и 
производственной дисциплины 
принимаются меры материально
го и морального воздействия. 
Их лишают премиального воз
награждения по итогам работы 
за месяц и год, вознаграждения 
за выслугу лет до 25 процентов, 
переводят на нижеоплачиваемую 
работу, предоставляют очеред
ные отпуска в поздние сроки, на
кладывают дисциплинарные 
взыскания, обсуждают в трудо
вых коллективах и на товарище
ских судах.

Вместе с тем в организации 
работы по укреплению трудовой 
дисциплины и сокращению по
терь рабочего времени имеются 

, серьезные недостатки. Me сни
жаются потери рабочего време
ни в Сухонском Леспромхозе, 
возросло число лиц, совершаю
щих прогулы и нарушения тру
довой дисциплины, на хлебоком
бинате и в ДПМК-8. Низка роль 
в укреплении трудовой дисцип
лины товарищеских судов. Не 
работают советы по профилак- 

. тике правонарушений. В укреп
лении трудовой дисциплины и 
сокращении потерь рабочего 
времени, повышении роли рабо
чих в управлении производст
вом не используется передовая 
форма организации труда — 
бригадный подряд.

При обсуждении на партий
ных собраниях вопросов состоя
ния трудовой дисциплины слабо 
анализируются причины, спо
собствующие нарушениям, не 
дается должной оценки случаям 
нарушения дисциплины отдель
ными коммунистами, инженер
но-техническими работниками и 

I служащими.
Проводимая в коллективах 

воспитательная работа не в пол
ной мере соответствует поста
новлению ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идеологиче
ской и политико-воспитательно»

работы».
Вследствие слабой организа

ции производства, низкого состо
яния трудовой и производствен
ной дисциплины систематически 
снижает объемы производства 
коллектив Сухонского леспром
хоза, не справляется с начала 

' текущего года со строительной 
программой ДПМК-8.

Бюро райкома КПСС обязало 
директора Сухонского леспром
хоза Л. И. Молчановского, ди
ректора хлебокомбината В. Н. 
Суханова и начальника дорож
ной передвижной механизиро
ванной колонны №  8 А. В. Ко
това, секретарей партийных ор
ганизаций предприятий А. С 
Двойнишникова, Л. Я. Пугин- 
скую и Ю. И. Осовского устра
нить отмеченные недостатки. 
Разработать и осуществить кон
кретные мероприятия по даль
нейшему укреплению трудовой 
дисциплины и сокращению по- 
терь рабочего времени.

В организаторской и воспита
тельной работе главное внима

ние предложено уделить форми
рованию в коллективах созна
тельной дисциплины труда, по
вышению ответственности от ра
бочего до руководителя за вы
полнение государственных пла
нов и принятых социалистичес
ких обязательств. Через посто
янно действующие производст
венные совещания, бригадную 
форму организации труда, поли
тическую и экономическую уче
бу повышать роль рабочих в уп
равлении производством, укреп
лении трудовой и производствен
ной дисциплины.

Широко развернуть социа
листическое соревнование за до
стойную встречу 60-летия обра
зования- СССР. Организовать 
изучение опыта передовых кол
лективов, имеющих высокие по 
казатели в выполнении планов 
и социалистических обяза 
тельств, экономном использова 
нии материальных и трудовы 
ресурсов.

Администрации, партийным 
профсоюзным организация 
предложено повысить роль об 
щественных организаций в ук 
реплении трудовой дисциплины 
и сокращении потерь рабочеД 
времени. Активизировать рабэ| 
ту товарищеских судов, создать 
советы по профилактике- право[ 
нарушений, общественные отд 
лы кадров по изучению и сокра 
щению причин текучести. Си 
тематически обсуждать на рабо 
чих собраниях состояние трудо 
вой дисциплины, ее нарушите 
лей. Усилить индивидуальную 
работу с членами коллективов 
по воспитанию сознательной тру 
довой дисциплины.

Партийным организациям еле 
дует повысить ответствен ноет 
коммунистов -за порученный 
участок работы. Случаям нару 
шения .коммунистами трудовой 
и производственной дисциплин» 
давать принципиальную партий 
ную оценку. Улучшить работу 
по росту рядов партийных орга 
низаций, расстановке коммунис
тов на наиболее ответственные 
и трудные участки работы.

Администрации и партийным 
организациям Сухонского лес 
промхоза, хлебокомбината
ДПМК-8 предложено улучшить 
воспитательную работу среди 
молодежи. Повысить роль в вое 
питательном процессе наставим 
ков, мастеров, руководителей.

Необходимо вести качествен
ный подбор наставников из чис 
ла лучших рабочих и ветераноа 
активизировать их работу, прак
тиковать принятие договорных 
обязательств при подготовке мо
лодых специалистов рабочих 
профессий. Сосредоточить уси
лия наставников на обучение 
молодежи своей специальности, 
передовым приемам и методам 
труда, воспитании у молодежи 
коммунистического отношение к 
труду, приобщении молодых 
тружеников- к общественной 
жизни коллектива. Добиться, 
чтобы каждый молодой рабочий 
выполнял производственные за
дания и социалистические обя
зательства. Систематически при
водить профориентационную ра
боту с учащимися общеобразо
вательных школ.
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Сессия районного Совета
Состоялась очередная восьмая 

сессия районного Совета народ
ных депутатов семнадцатого со
зыва.

Сессия обсудила вопросы:
1. О  плане экономического и 

социального развития района на 
1981 — 1985 годы, о плане эко
номического и социального раз
вития района на 1982 год, о ходе 
выполнения плана экономичес
кого и социального развития 
района на 1981 год.

2. О бюджете района на 1982 
год и об исполнении бюджета за 
1981 год.

С докладом по первому вопро
су выступила председатель пла
новой комиссии райисполкома 
Н. Е. Белозерова.

С докладом по второму вопро
су выступила заведующая рай- 
финотделом Г. П. Калабина.

С содокладом по обоим во
просам повестки дня выступил 
председатель постоянной плано- 
во-бюджетной комиссии райис
полкома, председатель исполко

ма Погореловского сельского 
Совета, депутат И. В. Лазарев.

В обсуждении докладов при
няли участие председатель ис
полкома. Литовского сельского 
Совета народных депутатов
A. И. Линьков, директор Тотем- 
ского леспромхоза В. И. Мака
ров, председатель Устьтолшмей
ского сельпо В. Д. Жданов, 
главный агроном совхоза • <■ Пп- 
гореловский^ В. А. Женихов, 
директор районного производст
венного управлеия бытового об
служивания населения А. И. 
Игошев, председатель гориспол
кома Н. Я. Кашутнн, председа
тель районного комитета народ
ного контроля С. А. Филиппов, 
председатель исполкома Вож- 
бальского сельского Совета на
родных депутатов А. П. Кука
нов, председатель райисполкома.
B. Ф . Захаров.

Па сессии также была заслу
шана информация производст
венного управления сельского 
хозяйства райисполкома о рабо

те по выполнению решения рай
онного Совета народных депута
тов от сентября текущего года 
«О мерах по подготовке и за
креплению кадров в сельскохо
зяйственном производстве». С 
сообщением по данному вопро
су выступила старший специа
лист по кадрам производствен
ного управления сельского хо
зяйства райисполкома Г. Н. Си
монова.

'С информацией о своей депу
татском деятельности выступила 
депутат районного Совета на
родных депутатов по 69 избира
тельному округу, заведующая 
Устьеденгским медпунктом О. Н. 
Шамахова.

На сессии решены организа
ционные вопросы. В связи с вы
ездом за пределы района осво
божден от депутатских обязан
ностей по избирательному окру
гу №  22 М. И. Некрасов.

П. II. Скоморохов утвержден 
заведующим отделом райиспол
кома по трудоустройству.

ЗИМНИЕ ЗАБОТЫ ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ

Важнейшим условием * роста 
урожайности сельскохозяйствен
ных культур является повыше
ние плодородия земель. Рост 
гумусного слоя почвы в свою 
очередь зависит от того, на
сколько богата она необходимы
ми для растений элементами пи
тания. Сделать это можно за 
счет внесения органических удо
брений. Причем эффективность 
заметно возрастает, - если они 
поступают к растениям с учетом 
потребности, в правильном соот
ношении и имеют высокие каче
ственные показатели.

Нужно иметь в виду, что ор
ганические и минеральные удо
брения не заменяют, а лишь 
взаимно дополняют друг друга. 
Никогда не получить высокого 
урожая от минеральных удобре
ний, сколько бы их ни вносили, 
если почва не заправлена орга
никой.

В колхозе «Заветы Ильича» 
органику ежегодно вывозят на 
поля в большом количестве, при
чем вносят в почву в виде каче
ственных, созревших торфо-на- 
возных ком постов, в дозах, не
обходимых для получения за
планированного урожая. Там и 
от минеральных удобрений отда
ча весомая. При внесении на 
гектар пашни 158 килограммов 
действующего вещества мине
ралки нынче получено по 19,1 
центнера зерна с гектара. В то 
же время в соседнем колхозе 
«Большевик» на каждый гектар 
внесено по 188 килограммов 
действующего вещества, а уро
жайность зерновых не достигла 
и 12 центнеров. И только пото
му, что в хозяйстве не занима
ются органикой.

Ежегодно большую работу по 
улучшению плодородия земель 
проводят земледельцы совхоза 
«Тотемский». И не случайно они 
при любых погодных условиях 
собирают стабильные урожаи 
зерновых и кормовых культур.
И нынче, если в целом по рай
ону план вывозки органики вы

полнен на 12 процентов, то в 
этом хозяйстве — более чем на 
70 процентов.

Наш район занимает одно из 
последних мест в областной 
сводке по выполнению этой важ
ной работы. В эти дни редко 
где наблюдается прирост, а в 
целом по району процент выпол
нения сезонного задания остает
ся прежним. Немалая вина в 
этом сельскохозяйственных ор
ганизаций, которые призваны за 
зиму— весну доставить на поля 
169 тысяч тони органики, но по
ка райсельхозхимия и ПМК-15 
выполнили задание на два—

КАЖДЫЙ
ДЕНЬ—

УРОЖАЮ

пять процентов. Не появился на 
полях отряд ра йсел ьхозтехн и ки.

Необоснованно низкими тем
пами вывозят удобрения в кол
хозе «Мосеево», где из пяти 
тысяч тонн по плану доставлено 
на поля всего 662 тонны наво
за. На пять— шесть процентов 
выполнили сезонные задания 
колхозы имени Ленина и «Путь 
к коммунизму», на 15 процен
тов —  колхоз «1-е Мая».

За последние дни в этих хо
зяйствах совсем не занимались 
органикой. Там не созданы ме
ханизированные звенья. от ферм 
навоз убирается не регулярно. 
Агронома колхоза «Память Ле
нина» Г. П. Ивину, видимо, уст
раивает урожайность зерновых 
в пять— шесть центнеров на гек
таре, если и в этом тоду в хо
зяйстве не вывезено на поля ни 
тонны навоза.

Решением райисполкома до

Lкаждого хозяйства и до сельско
хозяйственных организаций до
ведены задания на весь зимне
весенний период, в том числе по 
месяцам. Половина колхозов, а 
также райсельхозхимия. ЛМК* 
15 и райсельхозтехника де
кабрьское задание не выполня
ют. Слишком уж непроизводи
тельно используется погрузоч
ная техника и транспортные 
средства.

Во всех хозяйствах около 
ферм имеется большой запас на
воза. на болотах заготовлено 
много торфа. Нужно организо
вать работу так, чтобы ни одна 
тонна удобрений не вносилась в 
чистом виде, а только после 
компостирования.

Руководители механизирован
ных отрядов и звеньев должны 
работать в тесном контакте со 
специалистами хозяйств, точно 
учитывать количество органики. 
Важно своевременно готовить 
подъездные пути, площадки для 
хранения удобрений. Задача со
стоит в том, чтобы максималь
ное количество транспорта было 
занято на вывозке торфа и на
воза.

Главной причиной нивкой 
урожайности агрономы нередко 
считают недостаточную обеспе
ченность минеральными удобре
ниями, «забывая» при этом про 
органику. А  ведь минеральные 
удобрения иногда нет возмож
ности вовремя доставить в хо
зяйство, органические же — 
всегда рядом, и скапливаются 
около ферм в таком количестве, 
что превращают площадки в 
топкое болото» Надо проявить 
особую заботу о ценном удобре
нии.

<• Каждый зимний день — уро
жаю!» — под таким девизом 
должны работать сейчас все тру
женики села.

Н. ЖДАНОВА, 
главный агроном производ

ственного управления 
сельского хозяйства 

райисполкома.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ

ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 15 ПО 20 ДЕКАБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коровы, 
третья — в сравнении с прошлым годом, четвер
тая — с предыдущей пятидневкой.

« Велико д ворье» 36,9
«ПогореловскиЙ» 29,2 +5 ,3
«Заветы Ильича» 29.1
«Тотемский» 28,9 +2 ,7

+и
+0 .3
+0.2
— 0,6

«Красное знамя»
<• ]-е Мая»
Имени Ленина 
«Сигнал»
«Родина»
«Путь к коммунизму
«Большевик»
«Никольский»
<- Мосеево*
<• Память Ленина»

По району

28,6 +  5,3
28,1 +  3,7
26.1 +  2,4
23.1 — 6,1
16.8 — 3,2
15,6 +3 ,2
15.2 — 1,0
14.4 +4 .4
11.9 — 4.1
9,8 +  1.3

23,3 +  М

+  1,7 
+ 1.2
+0 ,9  + 1.0 + 1,2 +0.8 + 0.2 
—0.S

+0 .5
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ПЛАНЫ ПАРТИИ—В ЖИЗНЬ!

Будем работать лучше

6  комитете народного контроля

МОЛОКО ВМЕСТО ОБРАТА
£ Районный комитет народного контроля на очередном заседа. 
| нии рассмотрел вопрос «О  качестве молока и расходе его на 
1 внутрихозяйственные нужды в совхозе «Тотемский».

Решения ноябрьокого ‘(1981 
года) Пленума ЦК  КПСС, речь 
на нем товарища Л. И. Брежне
ва имеют большое значение в 
организаторской деятельности 
партийной организации хозяйст
ва по выполнению планов один
надцатой пятилетки. Подводя 
итоги первого года, можно с уве
ренностью сказать, что наши 
труженики достигли некоторых 
положительных результатов: 
больше заготовлено нынче гру
бых кормов, в частности, сена, на 
ферме Кудринская сделан моло- 
копровод, к новому году будет 
пущена в эксплуатацию ферма 
Паново, построен двухквартир
ный жилой дом,

Есть определенные успехи в 
отрасли животноводства. К уров
ню прошлого года производство 
молока возросло на три, а про
дажа —  на четыре процента. 
Мастера машинного доения вто
рой бригады на первое декабря 
выполнили план • производства 
продукции, а коллективы ферм 
Пахтусово и Кудринская — свои 
социалистические обязательства. 
Доярка К. П. Романовская пере
шагнула трехтысячный рубеж 
по надоям молока от коровы* В 
целом по Пахтусовской ферме 
они составили 2636 килограм
мов, почти на 300 килограммов 
больше, чем год назад.

Сейчас в колхозе работают 
четыре запарочных установки, в 

. двух бригадах —  четвертой и 
пятой v— организовано приготов
ление хвойной муки. За каждой 
фермой закреплены ответствен
ные лица. Оформлены красные 
уголки. Агитбригада местного 
Дома культуры побывала на жи
вотноводческих фермах со спе
циальной программой для сель- 

. с к их тружеников.
Несмотря на положительное 

в нашей работе, мы не справля
емся с планом продажи молока 
государству. Если за девять ме
сяцев народнохозяйственный 
план был выполнен на 100,4 
процента, то за одиннадцать ме
сяцев —  всего на 85,1 процен
та. Большое снижение продук
тивности дойного стада допусти
ли в октябре. Сказалась неорга
низованность в переводе скота 
на зимовку. Длительное время

- не работала запарочная установ
ка в первой бригаде, да и на ос
тальных фермах был не дан ско
ту полный зимний рацион с пер
вых дней стойлового содержа
ния.

Все еще низкой остается жир
ность молока. Списано £7 тонн. 
Допускается превышение норм 
выпойки его телятам. Товарность 
за 11 месяцев составила лишь 
84 процента.

Колхоз готовится к весеннему 
севу. Создано звено rio вывозке

органических удобрений. Оно 
вывезло более двух тысяч 
трехсот тонн навоза. С осени 
создано ремонтное звено.. Его 
члены полностью отремонти
ровали, обкатали и поста
вили на линейку готовности се
ялки и культиваторы. Заверша
ется ремонт плугов, дисковых 
борон. Хуже с подготовкой трак
торного парка: отсутствуют за
пасные части к бортовым, короб
кам перемены передач.

Наше хозяйство специализи
руется на выращивании семян 
лугопастбищных трав. Нам нуж
ны минеральные удобрения, осо
бенно азотные для подкормки 
посевов. Площади, занятые под 
травами, составляют 170 гекта
ров.

В речи товарища Л. И. Бреж
нева на ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС подчеркнуто: «чтобы 
успешно выполнить пятилетку, 
необходимо удвоить, утроить 
усилия каждого коллектива, 
каждого труженика и, чтобы 
каждый советский человек, ка
кой бы пост он ни'занимал, где 
бы ни трудился, должен рабо
тать лучше, эффективнее». У 
нас же нередко бывает наоборот: 
работать отдельные колхозники 
хотят как можно меньше, полу
чать зарплату как' можно боль
ше. Волнует и другое. Для по
вышения производительности 
труда на каждом рабочем мёсге 
нужна крепкая дисциплина. В 
нашем колхозе имеют место ее 
нарушения даже со стороны ру
ководителей среднего звена. 3  
текущем году два бригадира от
странены от занимаемых долж
ностей, на двоих наложено пар
тийное взыскание.

Партийный актив области, 
обсудивший недавно материалы 
ноябрьского Пленума ЦК нашей 
партии, поставил перед труже
никами села задачу перекрыть 
в будущем году допущенное от
ставание по производству и про
даже сельскохозяйственных про
дуктов. Подсчитав свои возмож
ности, мы решили произвести 
1620 тонн молока, 1351 цент
нер мяса, заготовить 27000 цент
неров сена, 800 тонн сенажа и 
2950 тонн силоса, добиться уро
жайности зерновых культур не 
менее 12 центнеров с гектара.

При хорошей организации 
труда, крепкой дисциплине на
меченные рубежи ' доступны. 
И  мы улучшим организацию со
циалистического соревнования, 
всю массово-политическую рабо
ту в коллективе колхоза. Сде
лаем все возможное, чтобы 60- 
летие образования СССР встре
тить достойно.

Значительная часть учебного 
времени в ССПТУ-7 отведена 
занятиям по специальностям. 
Будущие механизаторы с боль
шим желанием изучают тракто
ра под руководством преподава
теля 3. И. Сергачевой. Зинаида 
Ивановна опытный педагог, зна
ющий свое дело специалист. 
Учащиеся ценят в ней доброже
лательное и внимательное отно
шение, строгость и справедли
вость в оценке знаний.

Н А  СНИМ КЕ: 3. И. Сергаче- 
ва во время лабораторно-практи- 
ческих занятий.

Фото И. Кустовской.

В «Основных направлениях 
экономического и социального 
развития СССР на 1981 — 1985 
годы и на период до 1990 года», 
принятых X X V I съездом КПСС 
говорится: «Продолжить курс на 
воемерную интенсификацию 
сельскохозяйственного производ
ства. Значительно повысить эф
фективность использования зем
ли, производственных фондов, 
материальных, финансовых и 
трудовых ресурсов...». Чтобы 
выполнить эти задачи, главное 
внимание • должно быть направ
лено на более полное, рацио
нальное и эффективное исполь
зование земель на основе широ
кой мелиорации и повышения 
плодородия почв.

За период с 1976 по 1981 год 
в районе освоено земель под 
пашню 654 гектара, под сеноко
сы и пастбища —  872 гектара. 
Проведено улучшение лугов и 
пастбищ на 686 гектарах.

Основные объемы по мелиора
ции земель и улучшению сель
скохозяйственных угодий в кол
хозах и совхозах района прово
дит ПМК-15 объединения «Во- 
логдамелиорация». За десятую 
пятилетку этой мехколонной 
проведено осушение земель на 
1510 гектарах, а также культур- 
технические работы более, чем 
на трех тысячах гектаров. Но 
этого не достаточно. И нередки 
случаи некачественного выпол
нения работ. Объекты, как пра
вило, сдаются с недоделками, 
что снижает продуктивность 
сельокохозяйственных угодий. 
На осушенных участках не до
стигнута проектная урожайность 
культур и практически она в 
большинстве случаев не превы
шает урожайности, полученной 
на немелиорированных землях.

Более (качественно проводит 
эти работы в колхозе «Путь к 
коммунизму», созданный в 1978 
году участок ПМК-15, который 
возглавляет Н. А. Юшков. Кол
лективом участка за четыре го
да проведены культуртехничес- 
кие работы на площади более 
тысячи гектаров, в том числе 
330 гектаров сдано под пашню 
из-под кустарника и леса. Поля 
в Верхней Толшме преобрази
лись и стали неузнаваемыми.

У руководства ПМК-15 уста
новилась порочная практика —■ 
не закончив полностью один 
объект, начинать работы на дру
гом. Так, на участке «Соколо
вой» колхоза «Сигнал» мелио
рация проводится с 1976 года. 
За этот период там сдано в экс
плуатацию 220 гектаров. Сдача- 
приемка этих площадей проводи
лась пять раз, но до настояще
го времени объект не закончен, 
не окультурены земли на 90 гек
тарах, хотя на этом участке про
изведена корчевка леса, зало-

Проверкой установлено, что 
на начало декабря годовой план 
продажи государству молока 
совхозом выполнен на 101 про
цент.

За 11 месяцев продано моло
ка первого сорта 61 процент >г 
общего количества, в том числе 
в ноябре 72 процента, что, соот
ветственно, на 13 и 25 процен
тов ниже; чем в прошлом году. 
Совхозом не подписан договор 
контрактации молока с головным 
маслозаводом. С июля молодо 
из совхоза доставляется транс
портом маслозавода по прямым 
связям «ферма— завод». Качест
венные показатели продукции 
при сдаче шоферу-приемщику в 
накладных не проставляются, с 
учетчиками молока 'никакой ра
боты не проведено. Были слу
чаи некачественной мойки мо- 
локопровода и молочной посу
ды, нарушения технологии дой
ки коров.

В хозяйстве не установлен 
контроль за выпойкой молока 
телятам. При норме 225 кило
граммов израсходовано на одно
го теленка 322 килограмма. В 
результате перерасходовано на 
выпойку телятам 551 центнер.

жен закрытый дренаж. Участки 
снова зарастают мелколесьем и 
кустарником. Аналогична поло
жение на участке Бор— Засека 
того же колхоза, где не закон
чены работы по сельскохозяйсг* 
венному освоению на 24 гекта
рах.

Участок Часовное —  Зыково 
в колхозе «Мосеево» с 1976 по 
1981 год сдавался в восемь эта
пов — по 40— 80 гектаров и 
несколько раз с недоделками.

Некоторые из них не устра
нены до сих пор. Следует заме
тить, что этому способствуют 
представители объединения «Во- 
логдамелиорация». которые ста
раются сдать Объект любой це
ной.

Есть претензии к институту 
«Вологдагипросовхоз», который 
некачественно проводит проект
но-изыскательские работы на
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объектах мелиорации. При про
изводстве их нередко приходит
ся вносить изменения в проект, 
делать так называемые «вы
ключки» и заменять один учас
ток другим.

Говоря о неудовлетворитель
ном использовании мелиориро
ванных земель, в строительство 
которых вложены большие го
сударственные средства, нужно 
отметить, что в районе и естест
венные сельскохозяйственные 
угодья используются малоэф
фективно. По предварительным 
данным, в колхозах и совхозах 
не используется более семи ты
сяч гектаров сельхозугодий, в 
том числе 540 гектаров пашни.

Основными причинами этого 
являются удаленность участков, 
мслкоконтурность. зарастание 
лесом и отсутствие дорог. Осо
бенно большое количество сено
косов не используется в колхо
зе «Мосеево» —  520, колхозе 
«Родина» — 850 гектаров. В 
колхозе «Великодворье» выбы
ло из сельхозоборота 450 гекта
ров пастбищ из имеющихся' по 
учету 559 гектаров. Фактически 
в этом хозяйстве пастбищ нет.

Имеются, конечно, площади, 
которые не используются • по 
причине бесхозяйственности. На
пример, в совхозе «Погорелой- 
ский» сенокосы по речке Вопре. 
расположены вблизи асфальто-

В то же время совхоз не выбрал 
с головного маслозавода 14Ш  
тонны обрата.

Районный комитет народного 
контроля обязал директора соц. 
хоза «Тотемский» В. В. Ждано
ва и главного зоотехника М. и 
Бугакову принять исчерпываю
щие меры по устранению исдо- 
статков, отмеченных в поста!i' 2 
лении, и предупредил, что в А,,1 
тивном# случае они будут ft/им 
влечены к более строгой о; нег- 
ственности.

За низкую требовательность 
к зоотехнической службе по по
вышению качества сдаваемого 
государству молока, перерасход 
его на внутрихозяйственные 
нужды директору совхоза В. 3. 
Жданову объявлен выговор.

За серьезные недостатки п 
работе по повышению качества 
молока, перерасход его на вы
пойку телятам главному зоотех
нику совхоза М. В. Бутаковой 
объявлен строгий выговор.

Группе народного контроля 
совхоза (председатель А. А. 
Гладкова) предложено ". усилить 
контроль за качеством молока и 
расходом его на внутрихозяйст
венные* нужды.

вой дороги, ежегодно не выка- 
шиваются. Угодья зарастают ку
старником и заболачиваются.

Большое количество сельхоз
угодий ежегодно отводится под 
внутрихозяйственное строи
тельство. Только за последние 
три года выбыло земель для 
этих целей 110 гектаров/ в том 
числе 47 гектаров пашни.

Более интенсивно используют 
естественные кормовые угоды 
совхоз «Тотемский», колхозы 
«Заветы Ильича» и «1-е Мал>.

Как было сказано выше, ме
лиораторы восстановили в кол
хозе «Путь к коммунизму» 330 
гектаров пашни. Вместе с этим в 
хозяйстве не используют 230 
гектаров пахотной земли на уча
стке Игошево и Чертовское и 
720 гектаров естественных сено
косов в связи с удаленностью и 
бездорожьем. Поля начинают 
зарастать древесной раститель- j 
ностью. Аналогичное положение 
на участке «Тафта» в совхозе 
«Погореловский». Надо обратить 
серьезнее внимание на строи
тельство внутрихозяйственных 

дорог в районе.
Советом производственного 

управления сельского хозяйства 
облисполкома 1 октября 1980 
года была утверждена схема 
землеустройства Тотемского 
района на 1981 — 1985 годьь, по | 
которой предусматривается про
вести улучшение существующей 
пашни в колхозах и совхозах на 
площади 4650 гектаров, сено
косов и пастбищ —  1700 гейта- > 
ров. К концу нынешней пяти- ; 
летки намечается выполнить оо- ■ 
щий объем мелиоративных и j 
культуртехнических работ на 
площади девять тысяч гектаров. ! 
из них осушение земель на 2.J 
тысячи гектаров.

Для повышения . культуру 
земледелия намечается загото
вить и внести 231 тысячу тонн < 
органических удобрений, что в 
расчете на гектар пашни соста- I 
вит девять тонн. Внести мине- ь 
ральных удобрений 17,2 тысячи 
тонн (условных туков), или 
6,6 центнера на гектар. Кро**‘ 
того, планируется построить 8 
районе 157 километров внутри* 
хозяйственных дорог.

Осуществление намеченных 
мероприятий будет способство- . 
вать дальнейшему росту произ- . 
воднтельности труда, рациональ- j 
ному использованию техники- 
повышению культуры зёмлеД1' 
лия. Это позволит увеличить 
урожайность сельскохозяйствен* >
ных культур и объем произвол-1 
ства всех видов продукции.

В. ДУРЯГИН, |
главный инженер-земле- В .

устроитель производственного ^
управления сельского i

хозяйства райисполкома. I

НОВОГОДНИЕ
В эти дни работники всех 

отделений связи и почтальо
ны продают новогодние позд
равительные открытки.

В Усть-Толшме их распро
странением по деревням заня
лись и учащиеся пятого клас
са. Люда Снезнк, Галя Жда
нова, Люда Меньшикова, Ма
рина Шамахова продали от*

И. БРАГИНА, 
секретарь парткома 
колхоза «Родина».

ОТКРЫТКИ
крыток на пять рублей каж
дая.

Старательные девочки сде
лали доброе дело для людей 
и оказали помощь отделению 
связи в выполнении государ
ственного плана по доходам.

М . ПЕШ КОВА, 
начальник 

отделения связи.

.................................................................................................................
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ЧШТА.ТЕЛЪ 
ПИШЕТ 
В ГАЗЕТУ...

Множатся ряды 
книголюбов

;  Книга —  верный помо 
Ч-'йитаннн советских л

помощник в 
людей б 

[ духе идейности н преданноеги 
I социалистической Роднне. делу 
I коммунизма, во всестороннем 
I развитии личности. Ока по- 

врежнему остается самым боль
шим чудом цивилизации, ибо 
не стареет ее суть —  нести лю
дям знания, устанавливать связь 
между поколениями, между че
ловеческими сердцами: Огромна 

! роль книги в осуществлении тех 
высоких задач, на которые нас 
нацеливают решении X X V I съез
да Коммунистической партии. 
Еше в первые годы Советской 
власти В. И . Ленин ставил цель 
сделать книгу «летучей», за
ставить ее служить людям с 
максимальной отдачей.

В настоящее время этой важ
ной государственной н культур
ной работе большое« внимание 
уделяет районное добровольное 
общество любителей книги. Оно 
ставит своей целью пропаганди
ровать среди трудящихся книгу, 
содействовать распространению 
политических, научных и техни
ческих знаний, прививать лю
бовь к чтению и стремление к по
знанию. активно влиять на фор
мирование читательских вкусоз. 
способствовать повышению куль
туры чтения.

Тысячи томов хранятся в лич
ных библиотеках. - Среди них 
имеются уникальные издания, 
во зачастую пользуются этими 
богатейшими собраниями только 
их владельцы. Наш долг —  до
биться, чтобы каждая книга 
служила с полной отдачей, при
носила радость и пользу как 
можно большему числу читате
лей. Подлинные книголюбы 
охотно предлагают людям поль
зоваться их личными библиоте
ками, содействуют развитию и

совершенствованию букинисти
ческой торговли, продлению 
жизни книги, ее сохранности. 
Среди их тотьмнчн М . В. Тро
фимова. Б. У. Попов. А . Н. Ти
тов и 'другие. Предоставлять до
ступ к полкам домашних библио
тек. воспитывать у читателей по
требность в общении, вовлекай» 
в ряды книголюбов новых чле
нов —  почетное и благородное 
дело.

Кроме первичных организа
ций добровольного общества лю
бителей книги, в районе есть 
пять коллективных членов об
щества. Это райпотребсоюз, ти
пография. Сухонский леспром
хоз. Тотемский леспромхоз, кол
хоз имени Ленина.

Районное общество любителей 
книги координирует работу орга
низации книголюбов при библио
теках. государственных и коопе
ративных книжных магазинах, 
ведет методическую работу, 
разрабатывает наиболее эффек
тивные формы и методы пропа
ганды книги. На проходившей 
недавно конференции общества 
Любителей книги отмечена хоро
шая работа районной библиоте
ки. где проведено за истекший 
год пять читательских конфе
ренций. семь устных журналов, 
два литературных вечера. 3 8  
обзоров книг. 20  бесед. 30  гром
ких читок.

Почетная задача районного 
общества книголюбов —  органи
зовать широкое соревнование за 
лучшую постановку пропаганды 
и распространения книги, а так
же библиотечного обслуживания 
населения.

В. П Р О Т О П О П О В А , 
секретарь президиума 
правления районного 

■ добровольного общества 
любителей книги.

ПОЗАБОТЬТЕСЬ 0 ПОЧТАЛЬОНАХ
Почтальонов в нашем городе 

ждут все, однако заботу о них 
проявляют не всегда. В декабре 
очень рано темнеет, а некоторые 
улицы не освещены. Да и не 
только улицы, даже в коридорах 
многоквартирных домов № № 2 9  
и 45 по улице Ленина, №  15 по 
улице Володарского, №  36  по 
улице Советская и других свет 
жильцы не включают.'

После снегопадов многие не 
соизволят расчистить дорожки. 
Почтальонам с тяжелыми сум
ками приходится прокладывать 
тропинки до калиток, а иногда 
и до самого крыльца. Такое на
блюдается у дома №  26  по ули
це Луначарского, у домов № 4 6  
и 47 по улице Загородная и на 
участке Черняково, а также у 
домов на Рабочем переулке и на 
других улицах.

Существует порядок —  в 
многоэтажных жилых домах ус
танавливать почтовые ящики в 
первых этажах. У  нас же в но
вых домах почтальоны вынуж
дены подниматься и на третий 
этаж. При сдаче в эксплуатацию 
новых домов хотелось бы видеть 
и почтовые ящики внизу.

У  многих жильцов частных 
домов почтовые ящики висят не 
у калиток, а з«г дверью крыль

ца. Надо, . товарищи, уважать 
труд почтальонов, тем более 
сделать для его облегчения что- 

то порой очень просто. Стоит 
только проявить немного внима
ния.

Т. Б РЯ ЗГИ Н А , 
бригадир почтальонов 
районного узла связи.

Нынче механизатору совхоза «Тотемский» Л. А  Зайцеву 
второй раз нодряд присвоено почетное звание «Лучший комбай
нер района». За сезон он намолотил комбайном «Нива» более 
480  тонн зерна при высоком качестве уборки.

Для Леонида Александровича забота о земле, повышения ее 
урожайной силы стала делом всей жизни. Зимой он —  постоян
ный руководитель механизированного звена по вывозке на поля 
органических удобрений, весной возглавляет звено по внесению 
нх в почву. Сам управляет погрузчиком, бесперебойно обеспечи
вает работой всех механизаторов, занятых на транспортировке 
органики. За месяц звено Зайцева уложило в бурты более 7000 
тонн навоза.

Руками таких земледельцев, как Л . А . Зайцев, в хозяйстве 

закладывается прочная основа нового урожая, крепнет экономи

ка совхоза.

Н А  СН И М К Е : директор совхоза «Тотемский» Б. В. Жданов 

(справа) вручает Л. А . Зайцеву Почетную грамоту за ударный

ТРУД А  А
Фото П . Фнлева.

Продлить часы работы 
рейсовых автобусов

В моем письме речь пойдет о 
движении автобусов по маршру
ту Тотьма —  поселок Совет
ский. Многим известно, что в 
этом рабочем поселке прожива
ет около двух тысяч человек и 
что удален он от-города на семь, 
километров. А  поселки Десяти
на и Усть-Царева расположены 
еще дальше.

На пути по названному марш
руту еще имеется ряд деревень, 
лесопильный цех Сухонского 
леспромхоза, гаражи Тотемского 
леспромхоза и райпотребсоюза. 
Из всех этих пунктов люди раз
личных специальностей движут
ся как бы во встречном пото
ке: одни работают в Тотьме, дру
гие —  в поселках. Те. у кото
рых труд организован по сме
нам, работу кончают в десять 
часов вечера. Шоферы, приехав 
из дальних рейсов в гаражи, то
же возвращаются в Тотьму при
мерно в то же время. По каким- 
то причинам многие задержива
ются на работе. И, наконец, рей
совый автобус из Вологды при
ходит в город около девяти ча
сов вечера.

Людей скопляется много. И 
вся эта «ватага» должна пеш
ком маршировать километров 
семь до дома, кто ближе живет
—  километра три— четыре. И 
только потому, что рейсовый 
автобус автопредприятия курси

рует только до семи часов веч 
ра.

Во всех городах нашей стра 
ны пассажирские автобусы рабо
тают до 12 часов ночи, а поче
му же у нас лишают людей воз 
можности пользоваться этими 
услугами? Ведь сколько желаю 
щнх съездить после рабочего 
дня в поселок Советский, а его 
жители —  в Тотьму навестить 
родных и близких. Но это покз 
не осуществимо.

Партия и правительство забо
ту о человеке ставят на первый 
план, создают ему максимум 
удобств, зная, что он ответит на 
это ударным трудом. Можно 
представить, что значит семь 
часов отработать в лесу, иногда 
ходить по пояс , в снегу, а затем 
шагать километров пять— семь 
до дома. Энтузиазма в этом слу
чае не жди.

Прошу руководителей соот
ветствующих советских и пар
тийных организаций, автотран
спортного предприятия пере
смотреть время движения рейсо
вого автобуса по маршруту То
тьма —  поселок Советский и 
продлить его до одиннадцати ча
сов вечера. И "чем быстрее этот 
вопрос решится, тем лучше для 
общего дела.

В. М А К А Р О В , 
заместитель директора 

Тотемского леспромхоза.

Прошу 
помощи...

Споро будет два года, как я 
закончив Карельсиое куи тт^ 
■о-просветитедьаое у ч ш щ е . С  
большими н а х к д ш  к платами 
возвратилась в родвой поселок 
Советский, где стала работать 
заведующей клубом.

Вначале все шло хорошо Мне 
о т ы м и  помощь и поддержку., 
прослушивались к моим врось- 
бвм и предложениям. С  моло
дежью лесопункта и старше
классниками Советской средней 
школы провели немало интерес
ных мероприятий, веселых вече
ров. Между тем приходится ре
шать и хозяйственные вооросл. 
Раньше, когда завхозом лесо
пункта был исполнительный че
ловек. никаких забот не было. 
Теперь же. когда эту должность 
занял т. Кокарев. любая незна
чительная просьба превращается 
в неразрешимую проблему. 
Сколько раз я просила его сде
лать ремонт крыльца, дверей, 
кресел, стульев, но все безре
зультатно. Он не желает зани
маться этим делом.

По поводу ремонта клубного 
инвентаря обращалась я к на
чальнику и техноруку лесопунк
та. в цеховой комитет профсою
за. но помощи тоже не оказали.

И еще. Мы не можем органи
зовать в клубе дежурство дру
жинников. В этом вопросе так
же необходима помощь админи
страции и цехового комитета ле
сопункта.

Н . К УТЬИ  Н А . 
заведующая клубом.

Черепашьими 
шагами

Листая календарь 1981 года, 
меня заинтересовала страничка 
истории, рассказывающая о до
ставке почты в далекие годы. 
Вот ее содержание: «Почтовые 
отправления из России за рубеж 
часто доставлялись с оказией, 
пока в 1665 году не была нала
жена регулярная связь с запад
ными странами через Новгород 
и Псков. Раз в две недели — 
летом на подводах, а зимой на 
санях —  отправлялись гонцы с 
почтой в столицы Европы. С 
1669 года почту на запад стали 
возить более кратким путем— 
через Смоленск и Вильнюс. На 
эту дорогу уходило восемь 
дней».

Читаю эти строки и думаю: 
а ведь дело тогда обстояло не 
так уж и плохо, если сравнить 
доставку почты в наш Николь
ский сельсовет. Чтобы не быть 
голословным, я высылаю вам 
извещение на посылку, на штам
пе которого значится, что из 
Вологды она отправлена 29 ок
тября. а поступила в Никольское 
отделение связи 15 декабря. Вы
ходит, что посылка находилась 
в пути 48 дней.

Нерегулярно доставляются га
зеты и журналы, письма.и от
крытки в отделение связи. Га
зеты почтальонам приходится 
разносить пачками, по три— че
тыре номера сразу.

Не можем мы мириться с та
ким положением и просим на
вести порядок в доставке почты.

А . Н ЕЧАЕВ, 
ветеран войны и труда.

СТРАХОВАНИЕ ЛИЧНОГО ТРАНСПОРТАЛичный транспорт в наши 
дни —  один из признаков благо
состояния трудящихся. Он сокра
щает расстояние, экономит на
шу энергию и время. Количест
во транспорта в районе растет 
из- года в год. Теперь насчиты
вается у населения более 2,4 
тысячи различных транспортных 
средств.

Если у вас есть легковой ав
томобиль, мотоцикл, моторол
лер, мопед (с рабочим объемом 
двигателя не менее 50  кубиче
ских сантиметров), матер, яхта, 
моторная, парусная или гребная 
лодка (кроме надувной), совету-1 
ом их застраховать.

В районе по этому виду стра
хования за полугодие заключено 
около трехсот договоров, в том 
числе 37 по страхованию авто
мобилей. Самый высокий охват 
в Погореловоком, Мосеевском, 
Устьпеченгском, Нижнепеченг- 
ском сельсоветах, Не надо забы-

•

вать, что различные несчастные 
случаи, а порой и стихийные 
бедствия, приносят владельцам 
транспортных средств матери
альный ущерб, (постоянно расту
щий поток транспорта на доро
гах увеличивает возможность 
аварий.

Договор страхования гаранти
рует возмещение материального 
ущерба (в пределах страховой 
суммы), причиненного в резуль
тате дорожно-транспортного про
исшествия, пожара, взрыва, ^да
ра молнии, ливня, боя стекол 
камнем или иными предметами, 
отлетевшими из-под колес дру
гого средства транспорта, а так
же в случае похищения того или 
иного транспорта, либо повреж
дения его в связи с похищением 
и угоном.

За первое полугодие инспек
ция Госстраха выплатила стра
ховое возмещение в сумме 264 
рубля.'

Договор страхования заключа
ется сроком на один год или от 
двух до 11 полных месяцев. 
Страховая сумма устанавлива
ется по желанию страхователя, 
но не может превышать стои
мость средства транспорта (с 
учетом износа), исходя из дей
ствующих государственных роз
ничных цен. Размер страхового 
платежа зависит от вида средст
ва транспорта, срока страхова
ния и величины страховой сум
мы.

Договор может быть заключен 
с уплатой платежа наличными 
деньгами и путем безналичного 
расчета через бухгалтерию ор

ганизации. где страхователь ра
ботает. •

Если договор заключается 
сроком на один год и страховой 
платеж составляет 30 рублей и 
более, страхователю предостав
ляется право уплатить этот пла
теж в два срока: 50 процентов 
при заключении договора и 50 
процентов не позднее четырех 
месяцев после вступления дого
вора в силу. При уплате плате
жа в два срока действие догово
ра прекращается через четыре 
месяца после вступления его в 
силу, если к этому времени не 
уплачена вторая половина пла
тежа (независимо от причины 
неуплаты).

Договор страхования вступа
ет в силу:

при уплате платежа наличны

ми деньгами —  через 10 дней 
после уплаты платежа;

при -безналичном расчете — 
со дня. установленного для вы
дачи заработной платы, из ко
торой страховой платеж пере
числен на счет инспекции Гос
страха.

Страхователь, который в те
чение двух предыдущих лет без 
перерыва страховал личный 
транспорт и за это время по 
своей вине не совершил аварии, 
при заключении нового догово
ра имеет право на получение 
скидки с платежа в размере 10 
процентов, а при страховании 
трех лет и более — 15 процен
тов и месячный льготный срок 
для заключения нового договора 
с Госстрахом.

И. ПАХОЛ КОВА. 
старший экономист 

инспекции Госстраха.
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К О Л О Н К А  К О М М Е Н Т А Т О Р А

Подачка Ленину
На днях в Токио состоялось 

второе японо-китайское совеща
ние на уровне министров. Этому 
совещанию в Пекине придава
лось особое значение. Не слу
чайно в состав китайской деле
гации, наряду с министрами, 
были включены два заместите
ля премьер-министра —  Хуан 
Хуа, являющийся к тому же ми
нистром иностранных дел, и 
Гу Му.

В  отличие от прошлогоднего 
совещания на нынешнем, как 
отмечает японская печать, речь 
шла о вопросах международной 
обстановки, в частности, об от
ношении С С С Р  к ситуации в 
Азин. Делегаты Пекина показа
ли себя ярыми сторонниками 
усиления международной напря
женности. поборниками ухудше
ния отношений Японии с Совет
ским Союзом. Хуан Хуа, будучи 
главным оратором по междуна
родным вопросам, не удержался 
от бранных слов в адрес СССР! 
и Вьетнама. Он. призывая своих 
партнеров к совместным с С Ш А . 
Западной Европой и Китаем дей
ствиям против СССР, стращал 
их не существующей «советской 
угрозой*. При этом пекинский 
деятель вел себя настолько про
вокационно, что министр иност 
ранных дел Японии был вынуж 
ден внести свои разъяснения 
«Япония, —  указал Е. Саку pay| 
ТИэ _  считает СССР важной со-̂ 
седней державой и добивается 
установления взаимопонимания 
с ней».

Зато в обсуждении экономя  ̂
ческих вопросов пекинская деле
гация заняла явно заискиваю
щую позицию. Гу Му, например, 
заявил, что китайская экономи

к а  вступит в девяностых годах| 
в новый период подъема, «если 
богатые природные ресурсы Ки
тая будут осваиваться с помо 
щью японских финансовых 
средств и технологии». Он на 
мекал на разного рода посулы в 
обмен на новые японские кре
диты  ̂ И хотя японская сторона 
не смогла добиться-на перегово
рах никаких конкретных обеща
ний в отношении объема экспор
та Китаем необходимых ей неф
ти и угля, она тем не менее со
гласилась предоставить Пекину 
новые. кредиты на сумму 300 
миллиардов иен.

Согласие Токио объясняется 
не только желанием Японии 
спасти контракты, ранее заклю 
ченные с Пекином и в последст 
вин анулированные из-за недо
статка финансовых средств. В 
этом решении присутствуют по
литические соображения. Еще 
весной 1979 года на японо-аме
риканской встрече на высшем 
уровне в Вашингтоне была до
стигнута договоренность «вов 
лечь Китай в капиталистическую 
экономическую орбиту и исклю
чить любую возможность китай- 
ско-советского сближения». Этой 
линии Вашингтон и следующий 
за ним Токио придерживаются и 
сейчас. В плане политики при 
вязывания Китая к капиталиста 
чес к ому хозяйству, использова
ния его в политических расчетах 
Запада и следует расценивать 
нынешние финасовые подачки 
Токио Пекину.

А . БИРЮ КОВ, 
обозреватель ТАСС.

НАШ КАЛЕНДАРЬ
Коммунист, боец, писатель 

Александр Александрович Ф а 
деев — один из зачинателей мо
лодого советского искусства. 
Весь свой талант он сосредото
чил на изображении всемирно- 
исторической битвы народа за 
победу нового строя.

Семнадцатилетним юношей 
работал он в большевистском 
подполье во Владивостоке. Уча
ствовал в партизанском движе
нии, прошел путь от рядового 
бойца до комиссара бригады. 
Сражался под Спасском, Хаба
ровском, в Забайкалье.

Всесоюзную известность мо
лодой писатель получил в 1927 
году после появления «Разгро-

;ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ ■24 декабря 1981 года

ПИСАТЕЛЬ, БОЕЦ
К 80-летию со дня рождения А. А. Фадеева

ма» —  романа 0 героических 
действиях красного отряда в 
Приморье летом 1919 года. В 
романе-эпопее «Последний яз 
удэге» А . А . Фадеев отразил 
масштабную картину революци
онной борьбы. Писательским по

двигом явилось создание романа 
«Молодая гвардия», ставшего 
любимой книгой миллионов лю
дей' во всем мире. На примере 
бессмертных героев Краснодона 
писатель раскрыл великую ду
ховную силу советских людей.

Писатель внес большой вклад 
в развитие социалистической эс
тетики, ему принадлежит также 
ряд работ по теории социалисти
ческого реализма.

А . А . Фадеев был видным го
сударственным и общественным 
деятелем. Замечательные книги 
пнсателя-патриота и сегодня слу
жат делу борьбы за коммунизм.

Н А  СН ИМ К Е: А . А . Фадеев.

Фото ТАСС.
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Велнкоустюгское сельское 
профтехучилище №  4  объявляет 
прием учащихся по специальнос
тям: мастер-наладчик и комбай
нер.

По специальности мастер-на
ладчик срок обучения 6 меся
цев: 3 месяца учеба в училище 
и 3 месяца практика в своих хо
зяйствах.

По специальности комбайнер 
срок обучения 4 месяца: 2 меся
ца учеба в училище и 2 месяца 
практика в своих хозяйствах. 
Лицам, имеющим права тракто
риста, повышается классность.

За период учебы выплачива
ется стипендия в размере 20— 
10 рублей в месяц. Во время

АРХА Н ГЕЛ ЬСК АЯ  ОБЛ АСТЬ. В Нарьян-Маре — центре 
Ненецкого автономного округа —  многое делается для духовно
го развития северян, организации их культурного досуга. 200 
детей строителей, геологов, рыбаков и оленеводов посещают му
зыкальную школу.

Н А  СНИМ КЕ: сестры Лариса н Елена Явтысая готовятся к

К0НЦерту- Фото ТАСС.

ПРИГЛАШ АЕМ НА ЗАОЧНЫЙ
Одним из источников обеспе

чения сельского хозяйства кад
рами специалистов является за
очное образование. За сравни
тельно короткий период эта 
форма подготовки кадров в на
шей стране получила широкое 
развитие. В настоящее время 
заочные факультеты функцио
нируют при 100 сельскохозяйсг- 
венных вузах. В нашей области 
для подготовки специалистов 
сельского хозяйства без отрыва 
от производства в 1950 году был 
открыт заочный факультет в Во
логодском молочном институте, 
который за эти годы подготовил 
более трех тысяч специалистов 
для сельского хозяйства и мо
лочной промышленности.

В настоящее время на заоч
ном факультете обучается более 
двух тысяч студентов. Выпуск
ники заочного факультета тру
дятся во всех районах области. 
Многие из них являются руко- 

; водителями хозяйств, работают 
I специалистами в совхозах и кол
хозах, в других сельскохозяйст
венных предприятиях.

Вантым звеном в подготовке 
j высококвалифицированных спе
циалистов является качествен- 

1 нын набор студентов на первый 
курс. Сейчас до 16 января 1982 
года заочный факультет прини
мает документы для поступле- 

| ния в институт от лиц, работаю
щих в сельском  ̂хозяйстве.

На заочном факультете ведет
ся подготовка специалистов по 
пяти сельскохозяйственным спе
циальностям: агрономия, зоотех
ния. экономика и организация 
сельскохозяйственного произ
водства, бухгалтерский учет и 
механизация сельского хозяйст
ва.

Для успешной учебы в инсти
туте имеются все условия: лек 
цин и лабораторно-практические 
занятия проводит высококвали
фицированный профессорско 
преподавательский состав, сту 
дейты обеспечиваются учебной 
литературой и методическими 
пособиями, все иногородние на] 
период сессий обеспечиваются 
общежитием, для всех успешно 
обучающихся студентов устаноз 
лен оплачиваемый дополнитель 
ный отпуск на период сессии 
продолжительностью 30— 40 
дней.

Заочный факультет Вологод 
ского молочного института при 
глашает специалистов сельского 
хозяйства, имеющих среднее 
специальное образование, и лиц 
окончивших среднюю школу, по
ступать на заочный факультет 
нашего института.

Добро пожаловать, дорогие 
товарищи!

Н. М ОСКВИН, 
декан заочного факультета 

Вологодского 
молочного института.

Предновогодние советы

БЕРЕГИТЕ 
ЕЛОЧКУ

Скоро наступит тот немного 
загадочный миг, когда с послед
ним ударом курантов на башне 
Московского кремля вступит в 
свои права Новый 1982 год. С 
давних времен принято встре
чать этот праздник с елкой. Че
рез несколько дней в каждом 
доме, школе, на предприятиях, 
главной площади города, в лес
ных поселках и деревнях за
сверкают огни и елочные игруш
ки на пушистых лесных красави
цах.

Массовая рубка елочек будет 
в последнюю неделю декабря. 
Их заготовка разрешена в опре
деленных местах, или на трас

сах связи и электролиний, 
в зарастающих придорожных 
л осах. Лесорубочный 
можно приобрести в межвод 
ном лесхозе. Самовольная ру
ка запрещена. На виновных 
таком случае накладывается 
штраф.

Есть и другая категория д«у 
дей. которые, срубив одн} ело* 
ку. губят другую, третью. Они 
не задумываются над тек. скол*- < 
ко надо десятилетий, чтобы ма
ленькая елочка стала спелый j 
деревом.

Пусть в Новогодний праздник 
радуют глаз лесные гостьи, осо
бенно детвору. Но взросли 
должны подходить к этому ра- 
зумно.

Ю . ГУСЕВ, 
инженер охраны леса 

межколхозного лесхоза.

Новогодняя елка, украшенная 
переливающимися разноцветны
ми огнями, приносит радость и 
детям, н взрослым. Но при уст
ройстве и украшении ее следует 
строго соблюдать правила по
жарной безопасности. Елка дол
жна устанавливаться на устой
чивом основании (подставке, 
бочке с песком) с противополож
ной стороны от выходов. Разме
ры ее должны быть таковы, что
бы ветки не касались стен и 
потолка, находились не ближе 
двух метров от отопительных 
приборов.

При оформлении елки не сле
дует украшать ее целлюлонд- 
ными и другими легкосгораемы
ми игрушками, обкладывать под
ставку и ветки ватой, не пропи
танной огнезащитным составом. 
При проведении Новогоднего 
праздника с елкой коридоры, 
проходы и выходы из здания, 
предназначенные для эвакуации 
людей в случае беды, должны 
быть свободными.

Оформление иллюминации 
елок должны проводить спе
циалисты —  электромонтеры. 
Она должна быть смонтирована 
прочно, надежно и с соблюдени
ем правил устройства электроус
тановок. При пользовании элек
трическим током от осветитель
ной сети без понижающего тран
сформатора могут применяться 
гирлянды только с последова
тельным включением лампочек 
напряжением до 12 вольт. Элек
тропровод. питающий лампочки 
елочного освещения, должен

ЧТОБЫ
НЕ ОМРАЧИТЬ 
РАДОСТЬ
иметь надежную изоляцию.

Ответственные за проведение 
массовых мероприятий обязаны 
тщательно смотреть. чтобы 
взрослые не курили, дети не 
пользовались хлопушками, бен
гальскими огнями.

На время проведения этик 
мероприятий должно быть уста
новлено обязательное дежурство 
и обеспеченность первичными 
средствами пожаротушения. На 
всякий случай надо иметь огне
тушители. воду, покрывала и 
другие средства пожаротуше
ния.

Елки в школах, учреждениях 
и других общественных местах, 
как правило, проводятся пр* 
наличии заранее разработанного 
плана эвакуации в случае во*| 
ннкновення пожара. Дату, вре
мя. места проведения елки не
обходимо согласовать с пожар- 
ной частью. При возникновении 
пожара немедленно вызвать па- 
жарную команду по телефону 
номер 01.

Н. РЫЧКОВА, 
начальник профессио

нальной пожарной 
части Л» 37.

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

СПРАВКИ ОБЪЯВЛЕНИЯ СПРАВКИ ОБЪЯВЛЕНИЯ
практики учащимся выдается 
100 процентов заработка и 30 
рублей за питание от училища.

Учащимся необходимо пред
ставить следующие документы: 
свидетельство о рождении, 
справку о семейном положении, 
заявление. Документы высылать 
по адресу: г. В-Устюг. ул. Куз
нецова. 22. ССПТУ №  4. Теле
фон 2-24-72.

ЗАГО ТКО Н ТО РА и ПОТРЕБИ
ТЕЛЬСКИЕ О БЩ ЕСТВА  производят 
закуп крупного «рогатого скота в 
живом весе средней упитанности 
по цене 1 рубль 62 копейки, сви
ней —  2 рубля 18 копеек за ки
лограмм.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
ЭЛЕКТРИК Тотемским филиалом 

объединения «Вологдахимлес». 
Обращаться по адресу: г. Тотъма, 
Володарского, 1.

Срочно ВОДИТЕЛИ лесовозных 
машин, ТРАКТОРИСТЫ на трелев
ку леса, М АШ И Н И СТЫ  челюстных 
погрузчиков Сухонским леспром
хозом. Оплата .труда сдельно-пре
миальная. За справками обращать
ся по адресу: Советская, 43, отдел 
кадров или к заведующему отде
лом по труду райисполкома.

МАСТЕР по благоустройству, 
ТРАКТОРИСТ на трелевочный трак
тор, БУЛЬДОЗЕРИСТ, Ш ОФЕРЫ .

ПЛОТНИКИ, РАБО Ч И Е  Тотемским 
районным производственным уп
равлением жилищно-коммуналь- 
ного хозяйства. Обращ аться по ад
ресам: Володарского, 4, или Бело
усов скал, 26.

Тотемский мясокомбинат аы* 
ражает глубокое соболезнова
ние родным и близким по по
воду смерти старейшего работ
ника

КЛЮЧИНСКОГО 
Ивана Александровича.

Местный комитет Тотемского 
районного узла связи и коллек
тив работников отделения «С о 
юзпечать» выражают глубокое 
соболезнование Ш уш коаой Ва
лентине Васильевне по поводу 
смерти отца

ЮРОВА 
Василия Семеновича.

Правление и партийная орМ‘ 
мизация Тотемского райпотраб* 
союза выражают глубокое €<*• 
болезнование жене и детям по 
поводу безвременной смарт* 
муже и отца

КОНШИНА
Николая Александровича.

Гааата выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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